

Niederschrift

**über die 28.Sitzung des Ortsbeirates Königsbach
der Stadt Neustadt an der Weinstraße
am Mittwoch, dem 05.09.2018, 19:04 Uhr,
in der Villa Hirschhorn**

- Öffentliche Sitzung -

Anwesend:

Mitglieder

Bormke, Markus
Brantl, Gisela
Fleischmann, Thomas
Henrich, Andrea
Horbach, Wiebke
Oberhettinger, Hubert
Oberhettinger, Walter
Poschmann, Martina
Schaupp, Alexandra

Verwaltung

Haasis, Barbara

Entschuldigt:

Mitglieder

Duppler, Thomas

̄ Scherr, Jutta

TAGESORDNUNG:

1. Organisation des Seniorennachmittags 2018
2. Verkehrsangelegenheiten
3. Mitteilungen und Anfragen

Die Ortsvorsteherin eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung und Beschlussfähigkeit fest.

TOP 1

Organisation des Seniorennachmittags 2018

Der Seniorennachmittag findet am 23.09.2018 ab 12:00 Uhr statt. Die Ortsvorsteherin gibt bekannt, dass die Einladungen mit Rückmeldung raus sind. Als Ehrengäste hat sie die Königsbacher Pfarrer sowie die Weinprinzessin eingeladen. Einkauf und Ablauf des Nachmittags werden besprochen. Die Ortsbeiratsmitglieder kümmern sich um Mittagessen, Getränke, Deko und ein Kuchenbuffet. Erwartet werden ca. 70 Senioren/innen. Die Ortsvorsteherin informiert die Ortsbeiratsmitglieder sobald sie die endgültige Anmeldezahl hat.

TOP 2

Verkehrsangelegenheiten

a) Vorschlag der Ortsvorsteherin: Stabenbergstraße wird zurückgestellt, **Am Hitzpfad** ist dringlicher, es wird bis in die Kreuzung geparkt, neues Parkkonzept muss her, zur nächsten Ortsbeiratssitzung werden zu einem Ortstermin auch die Freiwillige Feuerwehr, die Feuerwehr der Stadt und das Ordnungsamt eingeladen.

Beschluss: Der Ortsbeirat ist einstimmig dafür.

b) **Am Bahnhof:** Zahlreiche „Bahnhofsanwohner“ haben bei der Ortsvorsteherin vorgesprochen: Es wird rücksichtslos gefahren in der Deidesheimer Straße, die Geschwindigkeit ist viel zu hoch und die Kinder an der Bushaltestelle sind in Gefahr. Vorschlag der Ortsvorsteherin: Begehung mit Ordnungsamt (Termin gemeinsam mit Ortstermin **Am Hitzpfad**), Überprüfung der Beschilderung und der Bushaltestelle, Tempo 50 Schild (Deidesheimer Straße von Königsbach in Richtung Bahnhof) ist total zugewachsen => zeitnah freischneiden, sie will das Anliegen der Bürger ernst nehmen und daher eine „Beratung“ oder Tipps vom Ordnungsamt. Nach reger Diskussion wird abgestimmt.

Beschluss: Der Ortsbeirat ist einstimmig dafür.

Die Ortsvorsteherin vereinbart einen Termin mit Ordnungsamt und Freiwilliger Feuerwehr, die Kontakt mit der Stadtfeuerwehr aufnimmt.

- c) Situation **Hirschhornring**: Es gibt immer noch Anwohner, die die Beschilderung missachten. Es ist daher notwendig, dass das Ordnungsamt nach 19:00 Uhr kontrolliert (insbesondere in der Umgebung Neubergstraße/Hirschhornring beim Lavendelhof und beim Marienbrunnen).

TOP 3

Mitteilungen und Anfragen

- Sitzbank an der Bushaltestelle Raiffeisenstraße: Bei einem Ortstermin der Ortsvorsteherin mit einem Mitarbeiter des Ordnungsamtes wurde nachgemessen. Der Gehweg ist zu schmal, um eine Bank aufzustellen.
- LBM informiert, dass die gestrichelten Haltelinien, die oftmals zur Verdeutlichung der Rechts-vor-Links-Regelung eingesetzt wurden, nicht mehr zulässig sind. Sie dürfen in Zukunft nicht mehr angeordnet werden.
- Elektromobilität: Die Stadtwerke bittet um Mitteilung eines alternativen Standortes für eine Ladesäule mit zwei Ladepunkten. Vorgeschlagen wird als Standort der Schulhof zwischen Blumenkübel und Villa Hirschhorn. Da die Ortsvorsteherin von der Neugestaltung des Schulhofes weiß, spricht sie dies erst noch mit dem zuständigen Architekten ab.
- Anfrage eines Ortsbeiratsmitgliedes zum Stand der Einführung wiederkehrender Straßenausbaubeiträge: Der Oberbürgermeister teilt mit Schreiben vom 05.06.2018 mit, dass der Stadtrat am 27.06.2017 die teilweise Einführung wiederkehrender Straßenausbaubeiträge auch für Königsbach beschlossen hat. Im Laufe des Jahres 2018 soll dies auch umgesetzt werden.
- Die Ortsvorsteherin informiert, dass am 18.05.2018 die Gründungsversammlung des Vereins „Die Brandlöscher Königsbach“ stattgefunden hat.
- Die Ortsvorsteherin informiert über den zeitlichen Ablauf der Bürgersprechstunde mit dem Oberbürgermeister am Mittwoch, 28.11.2018. Bis zum 21.11.2018 sollen alle Anliegen/Themen schriftlich bei der Ortsvorsteherin eingereicht werden. Sie gibt sie gebündelt an das OB-Büro weiter. Der Termin wird im nächsten Gemeindebrief in ca. zwei Wochen veröffentlicht.
- Das Familienbuch ist fast fertig. Die Ortsvorsteherin hat das Grußwort geschrieben. Sie trifft sich noch mit dem Autor wegen Bilder. Das Buch soll noch vor Weihnachten erscheinen.
- Montag, 22.10.2018 um 19:00 Uhr: Treffen aller Vereinsvertreter im Schulsaal, Thema ist der Veranstaltungskalender 2019.

- Donnerstag, 25.10.2018 um 19:00 Uhr: Treffen 800 Jahre Königsbach für alle Interessierten und Vereinsmitglieder.
- Die Ortsvorsteherin stellt die Notfalldose den Ortsbeiratsmitgliedern vor. Es wird vorgeschlagen, diese Dose am Seniorenmittag vorzustellen.
- Der Neujahrsempfang in Königsbach soll am Freitag, 18.01.2019 stattfinden. Die Ortsvorsteherin bucht die Jugendband und führt ein Gespräch, ob der bisherige Veranstaltungsort zur Verfügung stehen würde.
- Ein Ortsbeiratsmitglied bittet darum, das Grünzeug am Pfad neben der Ölbergstraße zu entfernen. Die Ortsvorsteherin beauftragt den Gemeindearbeiter damit.
- Ein Ortsbeiratsmitglied, das auch gleichzeitig Mitglied im Stadtrat ist, berichtet, dass in Zukunft Bau- und Planungsangelegenheiten wieder wie in der Vergangenheit gehandhabt und nicht erst nach Genehmigung dem Ortsbeirat zur Kenntnis gegeben werden sollen.
- Es ist aufgefallen, dass nicht Ortsansässige oft Bürger ansprechen, weil sie in Königsbach etwas suchen, besonders an der Ecke Raiffeisenstraße/Neubergstraße und es im Ort keine Hinweisschilder gibt. Der OBR überlegt bis zur nächsten Sitzung, ob gewerbliche und/oder allgemeine Hinweisschilder (Sportplatz, Friedhof, ...) angebracht werden sollen und wenn, an welchem Standort/welchen Standorten. Die Ortsvorsteherin informiert sich, wer die Kosten dieser Beschilderung tragen würde.
- Erfahrung mit der Postzustellung in Königsbach: Nur ein Ortsbeiratsmitglied berichtet über Probleme mit der Postzustellung. Alle anderen haben keine Veränderung festgestellt.

Ende der Sitzung: 20:56 Uhr

Königsbach, 12.09.2018

(Alexandra Schaupp)
Ortsvorsteherin

(Barbara Haasis)
Protokollführer/in